

Tipos de dialectos en Chiapas.

INTERCULTURALIDAD.

Es uno de los 31 estados que conforman las 32 entidades federativas de México. Localizado en el sureste de México, se convirtió en el 19° estado de México el 14 de septiembre de 1824 tras la realización de un plebiscito popular, pues durante la etapa colonial estaba integrado en la Capitanía General de Guatemala.

Chiapas tiene alrededor de 12 dialectos de los cuales son los siguientes:

- Tzeltal
- Chol
- Lacandón
- Tojolabal
- Tzotzil

Tzeltal: se habla en la zona de baja del Chiapas como son parte de Ocosingo, yajalon, sabanilla moyos entre otras comunidades d la zona baja del estado.

Chol: por igual este dialecto predomina en la zona de baja de nuestro estado.

Lacandón: como su nombre lo dice este dialecto se habla en la zona selva de nuestro estado.

Tojolabal: es te dialecto se habla en la zona de Altamirano y algunas comunidades de Comitán.

Tzotzil: este dialecto predomina en la zona alta de Chiapas como son; san Cristóbal y sus alrededores.

El idioma oficial de México es el español, que es hablado por el 90 por ciento de las personas. Aún se habla las lenguas indígenas de los aztecas, los mayas y otras tribus en todo el país. Originalmente puede haber habido más de 200 raíces de lenguas nativas.

En la historia temprana de México después de la conquista española, los líderes espirituales hablaban el latín, de modo que el latín fue una asignatura obligatoria en las escuelas que se establecieron en aquella época así que usted puede encontrar algunos términos latinos incluidos en los registros de la iglesia.

En los primeros registros un gran número de palabras indígenas, especialmente de nombres y de lugares, fueron absorbidos por la lengua española. Muchos de ellos fueron modificados para hacerlos más pronunciables para los conquistadores españoles.

